

El Ayuntamiento presenta el programa Ola de Calor

La población mayor de 85 años sube más de un 74% en una década

Un estudio recoge que hay un total de 831 personas en ese umbral de edad



Pablo Mansilla 03/07/2018

La tendencia sobre el aumento poblacional de personas mayores en las ciudades ha quedado patente en Puente Genil. El concejal de Salud y Mayores en el Ayuntamiento, Pablo Alfaro, informó ayer de que en los últimos diez años el porcentaje de personas mayores de 85 años ha aumentado un 74,2%, al haber pasado de las 477 personas con más de 85 años que había en el municipio en el año 2008 a las 831 que hay actualmente.

Estos datos han sido extraídos de un estudio que están desarrollando desde la delegación de Salud y Mayores, la de Servicios Sociales y el centro de salud, cuyo objetivo es detectar las personas que viven solas y son vulnerables para que tengan prioridad de ser atendidas dentro del programa Ola de Calor. El programa fue presentado ayer para trasladar a la ciudadanía en general aquellos consejos básicos para combatir las altas temperaturas típicas de la época estival e informar del trabajo que las distintas áreas, órganos y delegaciones ponen en práctica para que se desarrolle con éxito.

Ola de Calor va dirigido en primer lugar a las personas vulnerables que viven solas, siendo atendidas las que están en riesgo de enfermedades o patologías en primera instancia. Existen otros dos grupos de riesgo que componen, por un lado, las personas que viven acompañadas de otra mayor de 65 años y, por otro, las personas que residen en una vivienda inadecuada. A todos ellos, desde Servicios Sociales, los profesionales del centro de salud, la plataforma Salud Responde o los miembros de la Policía Local y Protección Civil los atienden de forma preventiva haciéndoles llegar indicaciones como llevar una buena hidratación, vestir ropa adecuada, seguir una alimentación saludable, usar cremas solares en caso de exposición al sol o no hacer esfuerzos en las horas centrales del día.

La localidad de Puente Genil tiene una población total de 31.173 personas, de la cual hay 4.984 habitantes que pertenecen al umbral de mayores de 65 años, lo cual supone en datos porcentuales un 16%. Unos números que, según el concejal de Salud y Mayores, Pablo Alfaro, invitan a la reflexión. «Es un aviso para navegantes, para que los políticos, servicios sociales y la sanidad sepan que cada día habrá más personas mayores y que estas vivirán mucho más tiempo», dijo.

El censo de mayores que viven solos se duplica en apenas una década

En 2008 residían en la localidad de la Campiña Sur 472 mayores de 85 años, frente a las 831 censadas en la actualidad



José Manuel Cabezas 03 Julio, 2018 - 02:33h

El número de personas mayores que viven solas se ha duplicado en la ciudad en apenas una década. Ésta es la conclusión principal que se desprende del estudio presentado ayer por el concejal de Cultura, Salud y Mayores, Pablo Alfaro (PSOE), en el transcurso de la comparecencia en la que se ofrecieron diversos consejos para prevenir las altas temperaturas habituales en esta época del año. Alfaro indicó

que la población mayor de 65 años en Puente Genil roza las 5.000 personas, lo que representa el 16% del total, una cifra que constata el progresivo envejecimiento y la necesidad de adoptar medidas que garanticen la calidad de vida de estos vecinos.

No obstante, quizás el dato más llamativo sea el que se refiere a las personas mayores de 85 años. Así, en el año 2008, la cifra era de 472, mientras que en 2017 ese número pasó a ser de 831. "Estamos hablando de un incremento del 57% en apenas una década. Sin duda, un aviso a navegantes que nos hace estar en alerta para responder a las necesidades que nos plantean", explicó el edil.

Alfaro señaló que en esta época del año todas las administraciones tienen que redoblar los esfuerzos para atender a estas personas, "ya que no podemos dejarlas solas". "Esta atención debe ser prioritaria, y entendemos que uniendo esfuerzos podemos hacer más que yendo cada uno por su lado", dijo.

Sobre este particular, la enfermera del centro de salud, María del Carmen Quero, indicó que actualmente los profesionales sanitarios prestan especial atención a los mayores de 65 años que viven solos y que presentan patologías severas, a aquellos que viven con otros mayores y que también tienen patologías añadidas, y a un tercer grupo formado por mayores que residen en viviendas inadecuadas que carecen de una correcta refrigeración. "En todos estos casos, estamos ante un grupo formado por unas 58 personas que son especialmente sensibles y vulnerables, por lo que tenemos que estar alerta para controlar que su medicación es la correcta o que están tomando los líquidos adecuados ante episodios de alertas por altas temperaturas, de ahí que estén incluidos en el servicio de teleasistencia para no perder el contacto con ellos", precisó.

Por último, el jefe de la Policía Local, Jesús Miguel García, subrayó que la labor que realizan los agentes complementa las acciones que se llevan a cabo tanto desde Servicios Sociales como desde el propio centro de salud. "Contamos con el listado de las personas que son especialmente sensibles a los problemas derivados de las altas temperaturas, y nuestra labor es llamarlas y estar pendientes de ellas para asistirles en la medida de lo posible, controlando que no surjan incidencias", explicó García.

Consejos para evitar afecciones por el calor

Entre las recomendaciones para los días de mucho calor, las autoridades sanitarias piden a la ciudadanía refrescarse cada vez que se necesite; beber agua abundantemente, aunque no tengan sed; no tomar bebidas alcohólicas; protegerse de la exposición directa al sol; evitar la realización de esfuerzos físicos en las horas centrales del día; evitar salidas, actividades o esfuerzos desacostumbrados, y si es inevitable, hacerlo con sombrillas u otros elementos de protección; permanecer el mayor tiempo posible en lugares frescos, a la sombra o climatizados, o usar ropa clara, ligera y que permita la transpiración.

Los Servicios Públicos protegen especialmente a 60 mayores en verano y alertan ante la "Ola de Calor"

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

Con la llegada del verano y las altas temperaturas los Servicios Públicos en Puente Genil, han presentado la campaña de atención a los sectores más vulnerables de la población para protegerlos ante una "Ola de Calor". Esta mañana en el ayuntamiento de Puente Genil el concejal del Mayor y Salud, Pablo Alfaro; el jefe accidental de la Policía Local, Jesús Miguel García y la enfermera del enlace de los centros de salud I y II, Carmen Quero, han dado a conocer los servicios que prestan desde mediados de junio hasta mitad de septiembre.

Alfaro ha puesto en valor el trabajo conjunto de todos para aunar esfuerzos, porque "se consigue más". Una información de GRUPO COMUNICA- NOTICIAS (siguenos de martes a viernes, a las 8; 14:30 y 20:30 horas, a partir de las 23 horas). En concreto al programa Salud Responde están acogidas, 58 personas, quienes reciben vigilancia estrecha por los profesionales de la salud de la localidad. Aproximadamente el 95% de los mayores atendidos por los servicios sanitarios coinciden en prestaciones públicas con las que dispensa la Policía Local y el servicio de Ayuda a Domicilio municipal.

El programa salud Responde atiende, en la localidad, a tres grupos fundamentales (mayores de 65 años que viven solos; matrimonios que superan los 65 y con patologías. Y un tercer grupo, que además de las circunstancias anteriores, disponen de una vivienda inadecuada. Por su parte, la Policía Local mantiene un contacto directo con unas 30 personas que en su mayoría viven solas. García ha explicado que "nuestro servicio consiste en llamar todos los días a las personas con necesidades especiales y si hace falta las visitamos". Desde los Servicios Sociales Comunitarios se está prestando atención a los mayores que forman parte del Servicio de Ayuda a Domicilio (400, de los cuales 130 están cubiertos con recursos propios municipales).

La cobertura municipal a los mayores ha crecido en la última década pasando de la atención a 55 mayores en Ayuda a Domicilio (año 2009) a 130, (2018). Alfaro ha explicado que la prestación se otorga en función a las siguientes prioridades: "primero a las personas que están en fase terminal, después a mayores que no tienen a nadie, a matrimonios sin hijos y por último a matrimonios con hijos". Si bien ha precisado, que "los padres son de los hijos, no son ni del ayuntamiento de la Junta".

Un estudio revela que Puente Genil duplica en una década la población mayor de 85 años

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

El concejal del Mayor y Salud del ayuntamiento de Puente Genil, Pablo Alfaro, ha dado a conocer parte de los datos de un estudio municipal que se está haciendo sobre la población local. Y con el que se persigue "conocer las personas mayores que viven solas y las necesidades que tienen"- ha señalado el edil. El estudio ha dado a conocer un dato muy revelador, "ha aumentado un 57%" la población pontana con más de 85 años. Mientras que, en el año 2008, se cifraba en 472 personas, el pasado, la cifra aumentó hasta 831. Es decir, "cada día habrá más mayores que vivirán más tiempo". Una información de GRUPO COMUNICA- NOTICIAS (Infórmese de nuestros servicios, TV-INTERNET-TELEFONIA, 957601002). Si bien, se desconoce los motivos rigurosos por los que ha crecido exponencialmente este sector de la población "hay un factor que creo que está influyendo en esto, es el hospital", señaló el edil. Alfaro, alerta del abandono de muchos mayores por parte de sus familiares, hecho que provoca que en los casos extremos se denuncie a la Fiscalía. De hecho, se denuncian desde los servicios municipales, una media de 4 casos al año.

La III Marcha del Orgullo LGTBI reivindica la diversidad sexual incidiendo en la educación y el respeto

puentegenilnoticias.com Rocío Díaz

El pasado viernes 29 de junio tuvo lugar en Puente Genil la III Marcha por la diversidad sexual, el respeto y la tolerancia a las lesbianas, gays, bisexuales, transexuales e intersexuales (LGTBI) por parte de la Asociación de Mujeres de la localidad, en colaboración con el Ayuntamiento y Juventudes Socialistas. Una iniciativa que volvió a contar con un gran apoyo por parte de la ciudadanía, desde que comenzase, a partir de las 19.30 horas, en el Paseo del Tropezón hasta llegar a la Casa de la Igualdad. (EN LOS INFORMATIVOS DE PUENTE GENIL TV- 20.30 HORAS) Precisamente, la concejala de esta área, Julia Romero, manifestó "el rotundo apoyo" del Consistorio pontano a esta manifestación, donde remarcó la importancia de la visibilidad del colectivo en la sociedad.

Asimismo, desde la Asociación de Mujeres y Juventudes Socialistas, su presidenta Laura Ruiz y el secretario local, Oscar García, respectivamente, incidieron en la importancia de "la educación y el respeto" para erradicar la fobia a la diversidad sexual. "Se trata de alcanzar la igualdad real", explicó García, quien expuso que "hay que luchar por una sociedad plural, donde la diversidad sea motivo de enriquecimiento". En esta marcha volvieron a acompañar con una batucada, a lo largo del itinerario, Afroritual, llegados desde Villa del Río. Sobre las 21.30 horas, tuvo lugar la lectura de un manifiesto y a las 22.00 horas aproximadamente, puso el broche de oro la actuación musical de Solydo (grupo que mezcla la música de autor y rap).

La Policía celebra San Urbano con distinciones a agentes y con el reto de “mejorar la imagen”

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

La Policía Local de Puente Genil ha celebrado hoy la festividad de San Urbano en el salón Fosforito de Las Acacias. Un evento festivo en el que se han dado cita el equipo de Gobierno y concejales de la Corporación Municipal, así como representantes de asociaciones y alcaldes pedáneos, familiares de los policías y el teniente del Puesto de la Guardia Civil de Puente Genil. El acto lo han presentado los agentes Manolo Cabezas y Manolo Márquez, con el apoyo gráfico realizado por el policía, Juan de Dios Gutiérrez. La de hoy ha sido la 37 edición de esta iniciativa por parte del Cuerpo local. En el transcurso del acto se han realizado dos reconocimientos por los 25 años de servicio a los agentes Rafael Ruiz y Félix Matas.

Y dos homenajes, uno de ellos a título póstumo al agente Manuel Ruiz Pineda quien falleciera en septiembre pasado, tras 35 años como efectivo en el Cuerpo. Han recogido la distinción dos de sus tres hijos. Y también ha recibido una distinción el funcionario Juan Avilés. Una información de GRUPO COMUNICA- Acto íntegro- NOTICIAS (de martes a viernes, 20:30-14:30 horas). En el turno de palabra han intervenido el jefe de la Policía, Jesús Miguel García, el alcalde, Esteban Morales, el concejal de Seguridad Ciudadana, Francisco Morales y el parlamentario andaluz, Jesús María Ruiz.

García ha destacado el “compromiso y esfuerzo de todo el Cuerpo” al tiempo que ha anunciado que se está produciendo un cambio de paradigma un cambio de mentalidad de la Policía, ya que hay que cambiar los procedimientos de trabajo”. Un cambio que pasa porque “la ciudadanía pase a verse con el destinatario de un servicio público”. Y ha destacado la confianza que los ciudadanos “siguen depositando en nosotros, en lo que llevamos de año hemos recibido 7.198 llamadas”. En definitiva, apuntó “estamos empeñados en cambiar la imagen de la Policía para mejor”.

Morales ha dicho que hoy es un día para “dejar fuera los problemas que tiende de seguridad, de tráfico por la convivencia y tener un sitio distinto”. Una policía – ha dicho el alcalde- que se ha formado de forma específica en Seguridad Vial o en atención a las víctimas de Violencia de Género, en mediación en conflictos vecinales “todo ello ha ido contribuyendo a que esté cambiando la imagen de la Policía en Puente Genil”. La “policía de Puente Genil está a una de las mejores alturas como servicio público y a pesar de los problemas nadie ha podido aminorar esa falta de compromiso”. El reto “es el cambio de fecha de jubilación que se sitúa en los 60 años”, en Puente Genil se jubilará un 20% de la plantilla.

21 alumnas clausuran el taller de Alfabetización en los Servicios Sociales

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

Clausurado el taller de alfabetización para mayores de 16 años, alumnos con distintos niveles de conocimientos que oscilan desde los que nos saben leer ni escribir hasta otros con más conocimientos, según informó la concejala de los Servicios Sociales comunitarios, Pepa Ramos y la profesora, Lourdes Martos explicaron la dinámica del grupo. Un taller con que el "no solo o se ha procurado elevar el nivel de formación, sino que se han trabajado otros valores al tiempo que se promueve la mejora de oportunidades que permita también su inclusión en el ámbito laboral". Una información de GRUPO COMUNICA-NOTICIAS.

De hecho, de los alumnos, tres han accedido a la Escuela de Adultos. El proyecto ha tenido una duración de cinco meses y ha facilitado la participación y la conciliación con su vida laboral y familia. La concejala de Servicios Sociales en el Ayuntamiento de Puente Genil, felicitó a las personas que han participado y les invitó a continuar desarrollando sus capacidades con tal de aumentar sus conocimientos básicos.

Esta iniciativa se enmarca en la Convocatoria de Ayudas Públicas de la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales acogidas a Programas dirigidos a la Comunidad Gitana y cofinanciadas por el Ayuntamiento de Puente Genil. El objetivo del taller, dirigido a la comunidad gitana y cofinanciado por el Ayuntamiento de Puente Genil, la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales, y el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social, es mejorar la alfabetización de personas adultas y su motivación para realizar otras acciones formativas que les permita aumentar y facilitar su acceso en el ámbito laboral; además de incrementar y actualizar la formación básica de sus destinatarios, mejorar su autoestima y confianza en sí mismo, facilitar su acceso a los distintos niveles del sistema educativo (ESO, Ciclos Formativos, Educación de Adultos),

Además, también se ha implementado sesiones de alfabetización digital en el Centro de Acceso Público a Internet (Centro CAPI), en colaboración con AVAS y trabajando contenidos básicos como el manejo del sistema operativo, la iniciación al procesador de textos, uso del correo electrónico, o acciones de búsqueda activa de empleo.

Clausurado el IV Campus de Verano José Cuenca con la participación de 45 inscritos

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

El pasado sábado, 30 de junio, finalizó el IV Campus de Verano José Cuenca de balonmano que arrancó el 25 de junio y en el que han participado, 45 niños de entre 6 y 10 años. Un campamento que dirige el capitán del Ángel Jiménez AVIA de Puente Genil y que ha vuelto a tener muy buena acogida. Podrán escuchar al director del Campus y a los alumnos, hoy (20:30 horas, a partir de las 23 h. Miércoles, 8 y 14:30 horas).

José Cuenca dijo a COMUNICA que con el campamento persiguen “que los participantes no dejen de practicar este deporte y la pausa deportiva entre temporada y temporada no sea tan larga”. Explicó, Cuenca, que las jornadas se organizan en función a un conjunto de actividades como “juegos populares a primera hora de la mañana, posteriormente trabajo específico de balonmano adaptado a cada edad para terminar el día con actividades en la Piscina Municipal”, además de contar con la visita de jugadores de la élite del balonmano. Y a última hora de la mañana, los participantes comparten juegos en la piscina municipal.

La población mayor de 85 años crece más del 70% en la última década



El aumento de la población de personas mayores ha quedado patente en Puente Genil con un dato muy interesante. El concejal de Salud y Mayores en el Ayuntamiento, Pablo Alfaro, informó en la mañana de este lunes que el porcentaje de personas mayores de 85 años ha aumentado un 74'2% en la última década; ya que en el año 2008 había un total de 477 personas con más de 85 años. Esa cifra, llegado el año 2017, se multiplica por dos, llegando hasta las 831.

Estos datos han sido extraídos de un estudio que están desarrollando la Delegación de Salud y Mayores, la de Servicios Sociales, o el Centro de Salud con el fin de localizar a las personas vulnerables que viven solas y con el propósito de que tengan prioridad de ser atendidas dentro del programa “Ola de Calor”, presentado para trasladar a la ciudadanía aquellos consejos necesarios para hacer frente a las altas temperaturas típicas del verano e informar del trabajo que las distintas áreas, órganos y delegaciones desarrollan para que sea lo más efectivo posible.

El programa “Ola de Calor” va dirigido a las personas vulnerables que viven solas, siendo atendidas en primer lugar las que tienen riesgo de enfermedades o patologías. Existen otros grupos de atención conformados, por

un lado, por las personas que viven acompañadas y que son mayores de 65 años y, por otro, personas que residen en una vivienda en condiciones poco adecuadas para soportar las altas temperaturas. A todos ellos, el personal de Servicios Sociales, los trabajadores del Centro de Salud, Salud Responde, o la Policía Local y Protección Civil atienden a los usuarios haciéndoles llegar indicaciones como hidratarse bien, llevar ropa adecuada, ingerir una alimentación saludable, usar cremas solares en caso de exposición al sol, o no hacer esfuerzos en las horas centrales del día.

Puente Genil tiene una población de 31.173 habitantes, de la cual hay 4.984 mayores de 65 años, En datos porcentuales supone un 16'5%, motivo por el cual el concejal de Salud y Mayores, Pablo Alfaro, invita a la reflexión. "Es un aviso para navegantes. Para que los políticos, servicios sociales, y la sanidad sepan que cada día habrá más personas mayores y que éstas vivirán mucho más tiempo".